

ABSTRAK

Muhammad Fadli, NIM 2113142046. Bentuk Penyajian dan Fungsi Musik Gending Kebo Giro Pada Pernikahan Etnis Jawa di Desa Manunggal Kecamatan Labuhan Deli. Fakultas Bahasa dan Seni.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui keberadaan musik gending kebo giro pada Upacara Pernikahan etnis Jawa, bentuk penyajian musiknya, fungsi serta instrument musik gending kebo giro pada Pernikahan etnis Jawa di Desa Manunggal Kecamatan Labuhan Deli Kabupaten Deli Serdang.

Penelitian ini berdasarkan pada landasan teoritis yang menjelaskan pengertian bentuk dan penyajian, pengertian fungsi dan pengertian musik, dan pengertian Pernikahan etnis Jawa.

Penelitian ini dilakukan di Desa Manunggal Kecamatan Labuhan Deli Kabupaten Deli Serdang pada bulan September sampai Maret 2016. Metode dalam penelitian ini menggunakan metode penelitian deskriptif kualitatif. Populasi dalam penelitian ini adalah *Pronoto Coro* (Pemimpin Acara), masyarakat, dan pemusik *gending kebo giro* pada pernikahan etnis Jawa Desa Manunggal Kecamatan Labuhan Deli Kabupaten Deli Serdang. Sedangkan sampel berjumlah 29 orang. Pengumpulan data dilakukan melalui observasi, wawancara, dokumentasi, dan studi kepustakaan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Upacara pernikahan etnis Jawa yang di bagi menjadi delapan bagian, yaitu *Nontoni*, *Nakoke/Nembung/Ngelamar*, *pelaksanaan Ijab*, *Upacara Penggih atau Temu Penganten*, *Balangan Suruh*, *Ngidak endhok*, dan *Sungkeman*. Bentuk penyajian musik *Gending Kebo Giro* pada Upacara pernikahan Etnis Jawa menjadi lima bagian yaitu: Musik yang dimulai dengan mengiringi prosesi *Upacara Panggih* atau *Temu Penganten*, *Balangan Suruh*, *Ngidakl Endhok*, *Wiji Dadi*, dan *Sungkeman*. terdapat tiga fungsi musik pada Upacara Pernikahan Etnis Jawa yaitu Fungsi Kenikmatan estetika dan pengungkapan emosional, Fungsi Tradisi dan komunikasi terhadap kelangsungan stabilitas budaya. Kegunaan instrument musik *Gending Kebo Giro* pada pernikahan etnis Jawa yaitu, *Saron*, *Bonang*, *Gong*, dan *Kendhang Jawa*.

Kata Kunci: Keberadaan, Bentuk penyajian, Fungsi, Upacara Pernikahan Etnis Jawa, Instrument